
专访台长：培育新一代：介绍圣工学士课程—赵群牧师 

 

万峰老师在 11 月的《赵群心语》邀请了台长赵群牧师，分享良友电台在未来 5 年的路线

图和良院的发展。良友圣经学院《开学周特辑》公布了未来５年的计划是：“培育新一

代，承担新使命”。在 2021 年开始，良院会有“圣工学士课程”。请听台长详细分享为

什么会办圣工学士课程？同学需不需要有呼召才能报名呢？ 

 

为什么会办圣工学士课程？ 

赵：大家知道在过去良院有３个主要的课程。 

万：有启航、本科，还有进深文凭课程。 

赵：经过多年的运作，我们有两个原因希望能够有一个新的学士课程。第一是因为现在

的牧养的氛围，他们需要有更多的装备才能够有更好的服侍。我们觉得如果能够增添一

些科目、能够调整内容、能更好的装备我们的毕业生，能够适合现在的时代需要。 

第二个原因，我们希望能够回应一些学员的需要。他们现在在内地，不一定需要有一些

证明他们才能够牧养。但是，我们能够给他们有一个回应，让他们经过很努力的学习以

后，有一点的承认，让他们觉得已经达到某一个水平，这是长期以来同学的要求。所以

我们经过好几年的研究，就决定在明年开始办学士课程。 

 

学士课程对电台有什么意义呢？ 

万：好厉害，听电台也能够拿起大学学位啊！没想过。良友电台不是正规的神学院，也不

是将这个学士挂钩到任何外在的神学院，那我们推出学士课程对电台来说有什么意义呢？

我们电台有这个资格吗？ 

赵：这个问题非常好。因为在内地过去几十年是一个很特别的环境，有很多准备做传道

同工的、准备在教会中做领导的，他们都没有机会受训练。所以，电台就义不容辞，开



始这个工作，现在良院已经是 38 年了。我觉得如果我们继续能够为内地的教会做一点点

的贡献，我们继续来做训练。 

我们没有跟外面的一些有学位的机构来挂钩，现在我们这个学士的课程，我们讨论了很

久用什么名字，但是最后决定用 “圣工”这个词。“圣工”而不是什么研究，因为我们

发觉，我们现在将焦点放在培育一些能够在教会中承担圣工的同工。 

 

有呼召才能够读良院？ 

万：那是不是代表我们要有呼召才能够读良院？有些时候我们说念神学一定要有呼召嘛。

那这个“圣工学士”跟我们平常神学院说的神学士、道学硕士，有什么分别呢？ 

赵：基本上现在我们还是维持，不一定需要有什么呼召才念，主要是一些信耶稣、有心

志来服侍的人，我们也欢迎的。 

万：所以也不一定要作牧师。 

赵：也不一定做牧师，我们也没有担保他们能够作牧师啊。 

 

还会办更高的学位吗？ 

赵：刚才你说，有没有什么神学其他的机构去承认？在境外我们有一些机构来承认能够

发学位的学院，现在良院没有参与这些机构的网络。但是我们现在，无论在香港、菲律

宾、马来西亚也有神学院承认我们本科毕业生的学分。 

基本上我们不希望再办更高的学位，主要是我们盼望透过学士学位，将来同学如果真的

希望再念上去，再希望进深的去念，可以去其他的神学院。 

万：唉呀，我本来想要一个良院的圣工博士，在这里念一个不行吗？只能到学士吗？ 



赵：对啊，我想在可见的将来，我们现在只能够最高办到学士。如果要再学，鼓励他们

到我们所推荐的神学院去。 

 

良院会从电台独立出来吗？ 

万：台长有没有考虑过良院会独立、从电台独立出来，好像良院就只是借用良友电台的

播放时段，我们是一个独立的学院提供广播函授式的教育呢？ 

赵：说真的，我曾经在 5年前已经想过啊。 

万：那为什么没实行呢？ 

赵：因为有两个很重要的考虑。第一，良院如果独立以后，它能不能够继续办下去？英

文是 sustainability，能不能够继续生存下去、长期生存呢？ 

第二，如果是独立办下去的时候，需要有独立的经费、领导人等等。这些也是需要考虑，

但是现在时机还没有完全的成熟，所以我们还没有将良院独立办下去。 

 

怎样才算成功？ 

万：看看未来神怎么带领，因为良院有越来越多同学在读。以前念进深课程的同学真的

不多，因为很多同学学了本科 36 科已经够，之后会不会很深啊？其实我们找不到进深文

凭课程的定位，现在我们变为学士课程本科 36门课加进深 36门课以后，可以给同学更大

的动力往前行。 

赵：我们的目的也不是说我们要有最多、最多的学生才是成功，他能够有训练的品质在

当中才是重要，希望圣工学士课程不是给浮夸的承认等等，反而是一个鼓励，鼓励能够

学的人，有更好的装备、更好的心志来继续在教会中的服侍。 



 

当跑的路甚长 

万：你很善良啊。我通常去读书都是能够拿个学位，但是你说：我只是鼓励你，希望你

不要单单为了学位来读。真的啊，不能单为学位，但是学位也是一个很重要的激励，因

为我能够跟别人说，我有这个资格。其实学位只是一个入门的门槛，之后还有很长的路

要跑。 

赵：对，现在我们只是一个学士的学位，真的，要走，还有更远的路要走。 

万：你有没有料其实跟学位没关的，有料的话，没学位也可以很有料；但是有学位也可

以很多是没料的。求主带领我们，2021 年就开始举办了。如果有兴趣了解更多，可以联

系我们良友圣经学院的老师。 

赵：也请多为良院来祷告，为良院的老师、学生们常常祷告。 

 

欢迎浏览良友圣经学院网站 https://lts38.net，或 https://lts33.net，电邮至

school@liangyou.net联络。 
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